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Прогноз синоптиков

• Помимо Игоря Александрова в Заводоуковском городском округе блюдут закон и порядок 
на своих территориях ещё 8 участковых, из них трое – на селе.

тревожный сигнал

17 ноября – День участковых уполномоченных полиции

УвАжАемые чИтАтелИ! 
Идёт подписка на районную газету «Заводоуковские вести» на пер-

вое полугодие 2018 года. Стоимость подписки на шесть месяцев – 562 ру-
блей 2 копеек. Обращайтесь в отделения Почты России и в отдел продаж 
газеты (г. Заводоуковск, пер. Элеваторный, 6). 

поДписка-2018

У Игоря Александрова из Бигилы, видимо, 
на роду было написано стать участковым, 
хотя о службе в полиции он и не думал.

В старших классах Игорь больше мечтал о во-
енной службе. После окончания Бигилинской 
школы решил, что для начала получит среднее 
специальное образование в Заводоуковском аг-
ролицее и уже с дипломом отправится служить. 

В очередной армейский призыв крепкого здоро-
вьем дипломированного слесаря-механика при-
глядели екатеринбургские военные. Так Игорь 
Александров оказался в войсках радиационной, 
химической и биологической защиты. После сроч-
ной там же он отслужил и год по контракту. Од-
нако денежное довольствие контрактника моло-
дого человека не устроило и, поразмыслив, он 
вернулся домой и пришёл работать в крестьян-
ское хозяйство «Дружба» водителем-механиком. 

– Работа нравилась, всё устраивало, однако 
чего-то не хватало, вот и стал задумываться о пере-
менах в своей жизни, – вспоминает И. Александров. 

Перемен долго ждать не пришлось: бывший 
глава Бигилинской сельской администрации Вла-
димир Иванов предложил ему занять должность 
участкового уполномоченного. Так в 2007 году 
Игорь вновь надел погоны. 

В самом начале службы в полиции в зоне его 
ответственности находились территории Биги-
линской и Дроновской сельских администраций. 

Со временем к ним добавились Першинская и 
Колесниковская. Сегодня на территории участ-
ка, подведомственного Александрову, прожива-
ют свыше пяти тысяч человек. Ежедневно к сво-
ему участковому жители обращаются по самым 
разным вопросам.

В прошлом году на его участке было соверше-
но около двух десятков преступлений, из кото-
рых лишь одно осталось нераскрытым. В основ-
ном Игорю Александрову приходится выезжать 
на сигналы о кражах. Не последнее место в ра-
боте занимают и бытовые конфликты, большая 
часть которых происходит из-за злоупотребления 
их участниками спиртных напитков.

– В нашей работе нет ни выходных, ни празд-
ников. В любое время дня и ночи я обязан от-
кликнуться на звонок или просьбу селян, – гово-
рит участковый Александров. – Случаи бывают 
разные, даже курьёзные. Иной раз среди ночи 
могут позвать утихомирить разъярённую кошку 
или кому-то покажется, что у соседа громко ра-
ботает холодильник... Тут уж и психологом прихо-
дится быть, да и без чувства юмора не обойтись.

При полной загруженности время для семьи 
Игорь выкраивает. Тыл у него крепкий – супруга 
всегда поддерживает мужа-полицейского, а сын 
и дочка гордятся папой, для которого работа дав-
но стала образом жизни.

Андрей КОРОСтелЁв
Фото автора

Не служба, а образ жизни

Африканская чума на пороге!
Реализация пищевых отхо-
дов на корм скоту запреще-
на в регионе в связи с выяв-
ленной в Исетском районе 
вспышкой африканской чу-
мы свиней (АЧС). 

Постановление о предупреж-
дении распространения АЧС под-
писал губернатор Тюменской об-
ласти Владимир Якушев.

Предприятиям и индивиду-
альным предпринимателям, 

работающим в сфере обще-
ственного питания, а также за-
нимающимся сбором, вывозом 
и утилизацией пищевых отхо-
дов, запрещается реализовы-
вать их физическим и юриди-
ческим лицам.

Свиноводческим хозяйствам 
и владельцам личных подворий, 
занимающимся выращиванием 
свиней, предписано обеспечить 
неукоснительное соблюдение 
предусмотренных законом ве-

теринарно-санитарных норм и 
ограничительных мер, введён-
ных в связи с выявлением в ре-
гионе очага АЧС.

Региональным органам Роспо-
требнадзора и Росприроднадзо-
ра во взаимодействии с управле-
нием ветеринарии Тюменской об-
ласти поручено обеспечить стро-
гий контроль за исполнением это-
го постановления.

Пресс-служба 
губернатора области 

К газораспределительной си-
стеме пожелали подключиться 
ещё 97 новолыбаевцев. Специ-
алисты ОАО «Газпром газора-
спределение Север» за летний 
сезон проложили по селу более 
километра трубопровода. Сегод-
ня 70 хозяев получили техниче-
ские условия, из них полсотни 
уже готовы включить в домах го-
лубое топливо. 

Пустили природный газ после 

разрезания красной ленточки 
первый заместитель главы го-
родского округа Игорь Денисов 
и директор Южного треста «ОА 
Тюмень Межрайгаз» Анастасия 
Колбычева.  Как отметил Игорь 
Денисов, работы по строитель-
ству газовых сетей в сельских 
населённых пунктах продолжат-
ся. Важно, чтобы жители изъяви-
ли желание к ним подключиться.

Борис СОКОлОв  

С газом комфортнее
В этом году более тысячи жителей шести сёл городского 
округа завели природный газ в свои дома. Новолыбаево ста-
ло седьмым по счёту, где нынче догазификацировали село.

Губернатор подписал поста-
новление об установлении огра-
ничительных мероприятий по 
АЧС на территории Исетского 
района. Всё поголовье комплек-
са (16 тысяч свиней) и на терри-
тории в радиусе пяти километров 
от очага уничтожено. Санитар-
ные службы принимают меры по 
профилактике, ведут обработку 
заражённых участков. Карантин 
будет действовать до 10 декабря. 

Опасность подобралась к нам 
совсем близко. В нашем округе 
три крупных предприятия по выра-
щиванию свиней. Сегодня на них 
усилили меры безопасности: пол-
ностью закрыли доступ посторон-
ним на территорию свинарников. 
Теперь всё зависит от ответствен-
ности работающих – смогут ли они 
следовать требованиям ветслуж-
бы и противостоять напасти.

Борис СОКОлОв

Пришла беда – 
затворяй ворота!

10 ноября в Тюменской области введён режим чрезвычай-
ной ситуации в связи со вспышкой очага африканской чу-
мы на свинокомплексе в селе Шорохово Исетского района.

Круглый стол по этой теме 
пройдёт в середине декабря. Об-
щественники ждут от горожан и 
селян вопросы и предложения, 
связанные с образованием, здра-
воохранением, экологией, куль-
турой, просят рассказать о ка-
честве жилищно-коммунально-
го и социального обслуживания. 
Инициативная группа предпола-
гает, что разговор будет жарким. 

В этом году общественники уже 

обсуждали с жителями округа ор-
ганизацию зимнего отдыха заво-
доуковцев, проблемы современ-
ной школы, трудоустройства и 
досуга инвалидов и передали  
свои замечания руководителям 
ведомств.

Заявки на участие в круглом 
столе можно присылать на элек-
тронную почту общественной па-
латы: ОР34542@mail.ru.

Ольга мЯСНИКОвА 

Сор – из избы
Члены общественной палаты предлагают заводоуковцам 
оценить качество жизни в городском округе.

В начале ноября две с полови-
ной сотни юных исследователей 
защищали свои работы на област-
ном этапе российской научно-со-
циальной программы для моло-
дёжи и школьников «Шаг в буду-
щее». Среди них были и семь за-
водоуковских ребят. 

Победителями в 18 секциях стало 
около семи десятков школьников, в 

том числе и заводоуковец Пётр Па-
латов. Он представил работу о вли-
янии архитектурных традиций Ви-
зантии на облик православных хра-
мов Ялуторовского благочиния То-
больско–Тюменской епархии. Успех 
воспитанника разделила и учитель 
первой городской школы Людмила 
Калинина.

Алексей СевОСтЬЯНОв

Серебряный «Шаг в будущее»
Заводоуковский девятиклассник Пётр Палатов занял второе 
место на форуме молодых исследователей в Тюмени.



Непременный атрибут дамской сумоч-
ки горожанки Веры Зиновьевой – лупа. 
Ей, человеку с ограничениями по зре-
нию, этот прибор необходим как воз-
дух, иначе и вывески не прочитать, и 
ценника в магазине не увидеть.

Диагноз «миопия высокой степени» Вере Ве-
ниаминовне поставили 11 лет назад. Однако 
ослабленное зрение у неё с раннего детства. 
В школе сидела исключительно на первой пар-
те и, как любая девчонка, тяжело пережила тот 
момент, когда всё же пришлось надеть очки.

К выбору будущей профессии врачи посове-
товали ей подходить с осторожностью, чтобы 
совсем  не ослепнуть. Отработав несколько лет 
на машиностроительном заводе в отделе техни-
ческого контроля, Вера Зиновьева вместе с су-
пругом уехала на Север. Трудилась кладовщи-
ком на газоперекачивающей станции газопро-
вода «Уренгой – Помары – Ужгород». Говорит, 
что вроде и работа была непыльная, а зрение 
всё равно продолжало падать: минус десять, 
минус 15… Сначала Вера Вениаминовна на су-
ровый климат грешила и поэтому назад в Заво-
доуковск перебралась. Но нет, остановить поте-
рю зрения не смогли и многочисленные опера-
ции. Миопия прогрессирует до сих пор.

– Недавно мне пришлось распрощаться с са-

мым любимым занятием – чтением и перейти 
на аудиозаписи, благо в нашем обществе сле-
пых специальный плеер для прослушивания 
«говорящих» книг выдали,  – рассказывает Ве-
ра Вениаминовна. – В пору  шрифт Брайля ос-
ваивать... Но привычный  уклад жизни я менять 
не намерена. Убеждена, что и с инвалидностью 
можно жить, а не доживать! 

Сегодня Вера Зиновьева содержит большой 
дом, нянчит внуков и помогает престарелым ро-
дителям. Месяц назад ей предложили работу 
в обществе. Отказаться от должности групор-
га она не смогла и сейчас уже не представляет 
жизни без своих подопечных, таких же, как она 
полностью или частично потерявших зрение. Ча-
стенько Вера Вениаминовна встречает их (а под 
опекой групорга сейчас 30 человек из сёл и де-
ревень округа) в местном отделении общества 
слепых, что на Первомайской, 2. 

За чашкой чая они делятся радостями, расска-
зывают о наболевшем, обсуждают проблемы. 
Вера Зиновьева  ходит со своими подопечными 
в музей, в библиотеку, на спортивные праздни-
ки, ездит в ялуторовский санаторий «Сосновый 
бор». А иной раз просто наберёт телефонный 
номер, чтобы спросить, как дела, как здоровье. 
Порой доброе слово лучше любого лекарства.

Ольга мЯСНИКОвА
Фото автора
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13 ноября – межДунароДный День слепых

• Заводоуковское отделение всероссийского 
общества слепых стало для веры 

Зиновьевой вторым домом. За активную 
работу вера вениаминовна уже отмечена 

грамотами общества. 

Жить не тужить, никому не досаждать…

С семьёй Колмаковых мы по-
знакомились ещё  в 2013 году, из-
учая вопросы самообеспечения 
сельчан. Уже тогда Оксана и Алек-
сандр имели на подворье семь 
дойных коров, телят, несколько 
десятков овец и тройку лошадей. 
Такое поголовье не разместишь 
в маленьком сарайчике возле до-
ма, поэтому Колмаковы и аренду-
ют одну из животноводческих баз, 

самообеспечение

Не хочется только наработаться
Личные подсобные хозяйства (ЛПХ) нашего городского 
округа и области не только обеспечивают себя, но и на 40% 
закрывают потребности населения в мясе, молоке, яйцах и 
других сельхозпродуктах. Подсобное хозяйство Колмако-
вых из Сосновки – одно из них.

оставшихся от некогда действо-
вавшей здесь Заводоуковской аг-
ропромышленной компании. 

Чтобы самим заготавливать се-
но, они в 2013 году взяли в банке 
кредит и купили трактор «Беларус» 
и пресс-подборщик. Одновременно 
с этим достраивали дом и баню.В 
семье уже было трое детей… Про-
шло четыре года. Что изменилось 
в жизни Колмаковых? 

Не тратя лишних слов, Оксана 
повела нас в коровник,  простор-
ное светлое  помещение, постро-
енное в этом году на месте старо-
го сарая. Сегодня здесь свободно 
разместился десяток коров и поч-
ти столько же телят. Это, скорее, 
мини-ферма с кормовым столом, 
автопоилками, индивидуальными 
ёмкостями для дроблёнки. Прав-
да, нет автоматического навозо-
удаления, навоз приходится уби-
рать руками. Но это уже мелочь 
по сравнению с тем, что было.

– Взяли кредит в кооперативе 
«Доверие» и построили своими 
руками маленькую ферму, – рас-
сказывает Оксана. – Это удалось 
благодаря стараниям мужа, без 
него ничего бы не получилось! Он 
молодец, помогает мне во всём, 
а точнее – всё делаем вдвоём, 
так легче. А ещё подросли дети: 
Леночке уже 15, а среднему сы-
ну Саше – 11. Они тоже активно 
помогают по хозяйству. 

Вот только досадно, что почти 
десять лет занимаемся хозяй-
ством, причём оно немаленькое, 
а богатства никакого так и не на-
жили. Из кредитов не можем вы-
рваться! Ещё рассчитываемся за 
трактор, купленный в 2013 году. 
К тому же  без зерна и дроблён-
ки скоту не обойтись, а они до-
рогущие, но приходится поку-
пать. Дизельное топливо стало 
дороже бензина, цена электроэ-
нергии год от года растёт. Я ра-
да, что коров мы разместили в 
новой стайке, а вот мелкий ро-
гатый скот и кони ещё находят-
ся в старой базе. 

Проданное молоко и мясо не 
окупают все расходы. Не повери-
те, но продукты в магазине при-
ходится брать под запись. Это, 
конечно, и из-за того, что у нас 
нет своей земли, на которой мож-
но было бы заготавливать корм 
для скота, а может, и выращи-
вать зерновые. Но где её взять, 
землю-то?..

 Вставая в половине пятого и 
крутясь до позднего вечера по 
хозяйству,  Оксана и Александр 
тем не менее в сельской жизни 
не разочаровались и менять её 
на городское бытие не планиру-
ют. Отдых на турецком или сочин-
ском берегу, конечно, дело хоро-
шее, но и в Сосновке достаточно 
чистого воздуха и возможности 
позагорать и искупаться.  

За десять месяцев этого года 
Колмаковы сдали в кооператив 
«Центр» 28 тонн  молока, что зна-
чительно больше прошлогоднего. 
Народившихся тёлочек Оксана не 
продаёт, а выращивает, чтобы по-
лучить из них в будущем коров. 
Есть у неё мечта купить и пару по-
родистых высокоудойных коров. 
Дорого, конечно, но своё поголо-
вье  не даёт той отдачи, какую хо-
телось бы иметь хозяйке. Поэто-
му тут вновь вся надежда на кре-
дит банка или кооператива. 

Колмаковы из числа тех энту-
зиастов, а правильнее сказать – 
трудоголиков, коих сегодня не-
много. И очень хотелось, чтобы 
их поддерживала власть на всех 
уровнях. 

Борис СОКОлОв
Фото автора

всегДа на посту Сто лет на страже правопорядка

Избирком тюменской обла-
сти и департамент социаль-
ного развития заключили со-
глашение о взаимодействии.

Главная цель – сделать  выбо-
ры доступными для всех катего-
рий граждан, в том числе и  с огра-
ниченными физическими  возмож-
ностями здоровья. Проверку согла-
шение пройдёт уже в период подго-
товки и проведения избирательной 
кампании по выборам  Президента 
РФ в марте 2018 года. Как отметил 
Игорь Халин, председатель облиз-
биркома, это соглашение имеет бес-
срочный характер и будет действо-
вать и на последующих выборах. 

На совете по реализации 
приоритетных проектов в АПК  
обсуждали задачи для регио-
нального агропрома.

Среди важнейших губернатор  
назвал совершенствование ра-
боты по сбыту продукции.  А это 
в том числе обеспечение продо-
вольственной безопасности жи-
телей области, импортозамеще-
ние, расширение рынков сбыта и 
увеличение продаж на территории 
региона. Далее – поддержка ма-
лых форм хозяйствования  в  аг-
ропроме, ведь небольшие хозяй-
ства обеспечивают стабильным 
доходом сельские семьи и укре-
пляют малый бизнес. Ещё одна 
тема – введение в оборот неис-
пользуемой пашни. «От  того, ка-
кие площади неиспользуемых зе-
мель мы будем вводить в оборот, 
зависят перспективы  региональ-
ного АПК», – отметил Владимир 
Якушев.

Губернатор указал, что в связи с 
важностью этого сектора экономи-
ки и значительным объёмом под-
держки из  областного бюджета 
следует разработать рейтинг му-
ниципалитетов по развитию сель-
ского хозяйства аналогичный рей-
тингу инвестиционной активности. 
Пробный рейтинг сформируют по 
итогам 2017 года, а уже с 2018-го 
его итоги станут  одним из крите-
риев комплексной оценки работы 
глав муниципальных образований.

тюменская область продол-
жает притягивать крупных за-
рубежных и отечественных ин-
весторов в сферу молочного 
животноводства.

Недавно в их ряды записались  
вьетнамские бизнесмены, которые 
готовы построить фермы на 24 ты-
сячи голов.  Даже курганская ком-
пания  порывается вложить  мил-
лиард рублей в отрасль нашей об-
ласти, хотя  о недостатке молоч-
ной продукции на прилавках мага-
зинов  и заикаться не приходится. 

Но специалисты компании «Аг-
ро-Клевер», ориентируясь на ме-
дицинские нормы потребления, го-
ворят, что обеспеченность населе-
ния области собственным моло-
ком не превышает 60%. А Миха-
ил Мищенко, директор центра  из-
учения молочного рынка, уверен, 
что молоко не пропадёт и будет 
востребовано.

По материалам 
тюменских СмИ

Тюменские полицейские к 
вековому юбилею со дня со
здания рабочекрестьянской 
милиции провели пресстур 
для журналистов областных 
и районных СМИ.

Журналистский десант коле-
сил по улицам областного цен-
тра в течение пяти часов. Марш-
рут вёл то к зданию близ площа-
ди Борцов Революции (бывшей 
Полицейской), где в 20-е годы ХХ 
века размещалась Тюменская 
городская уездная милиция, то 
к дому НКВД на Семакова, пе-
чально известному своими рас-
стрельными подвалами. 

Стражи правопорядка встречали 
гостей в форме советских милици-
онеров. По словам Виктора Рычко-
ва, возглавляющего милицейский 

музей, в подобной экипировке ще-
голял тюменец Александр Урусов, 
ставший впоследствии начальни-
ком Московского уголовного розы-
ска. Кстати, он возглавил МУР в 
1944 году, как раз в тот период, ког-
да гонялись за неуловимой бандой 
«Чёрная кошка». 

С гордостью рассказывали пра-
воохранители о своих коллегах, 
воевавших в Великую Отечествен-
ную. Порядка 400 тюменских ми-
лиционеров ушло на фронт, 91 из 
них погиб, защищая Родину. Их 
заменили вернувшиеся с фронта 
бойцы. Был среди них и Герой Со-
ветского Союза Александр Логу-
нов, служивший некоторое время 
комендантом лагеря военноплен-
ных на Лебедёвском лесоучаст-
ке Заводоуковского леспромхоза. 

Вспоминая о прошлом тюмен-

ской  милиции, полицейские рас-
сказали и о дне сегодняшнем. В 
областной ГИБДД журналистам 
показали модернизированные 
ручные измерители скорости «Би-
нар» – теперь внести исправле-
ния в их показания невозможно 
технически и «договориться на 
месте» у нарушителя не полу-
чится. Опробовав на себе алко-
тестеры, работники СМИ убеди-
лись, что на лекарства и безалко-
гольные напитки умные приборы 
не реагирует. 

Начальник экспертно-крими-
налистического центра Ольга 
Ильиных рассказала, что в Тю-
мени проводят 24 вида эксперт-
ных исследований из 26 суще-
ствующих. Без них не обходит-
ся ни одно уголовное дело. Не-
изгладимое впечатление произ-

вёл  на участников пресс-тура ап-
паратно-программный комплекс 
«Безопасный город», координи-
рующий работу  3 281  камеры 
видеонаблюдения и семи десят-
ков экипажей дорожно-патруль-
ной, патрульно-постовой служб 
полиции и Росгвардии Тюмени. 
На наших глазах патрульные при-
были к распивающему пиво в об-
щественном месте буквально за 
три минуты. Да, Заводоуковску с 
его тремя патрульными машина-
ми до такой оперативности ещё 
далековато!

Главным гидом в этом увлека-
тельном путешествии стал вице-
президент областной ассоциации 
работников правоохранительных 
органов и большой знаток про-
шлого Тюмени Александр Петру-
шин. Среди множества интерес-

ных историй он рассказал и о том, 
как во время его службы в долж-
ности руководителя  ФСБ в Хан-
ты-Мансийском округе свидете-
лями по делу о попытке угона са-
молёта стали музыканты популяр-
ной группы «Премьер-министр». 
Только они смогли описать девуш-
ку-свидетельницу из числа фана-
ток. Текст известной песни «У неё 
глаза  –  два бриллианта в три ка-
рата…» упростил правоохраните-
лям её поиск...

Как отметил начальник Управ-
ления МВД по Тюменской обла-
сти Юрий Алтынов, за время сво-
его существования правоохрани-
тельные органы страны не раз 
реформировались и меняли на-
звание. Но во все времена стра-
жи правопорядка начеку. 

Алексей СевОСтЬЯНОв

• Кроликами в семье Колмаковых из Сосновки больше других 
занимается средний сын Саша. А сейчас он показывает маме 

самую красивую крольчиху. 


